



Solicita que comparezca en el Senado titular de la empresa

PRI demanda aclarar desfalco en Segalmex

EN UN PUNTO de acuerdo, Mario Zamora exige que se revise la información de la Cuenta Pública 2021; también pide conocer el estado de las denuncias interpuestas por desvíos

• Por Magali Juárez

magali.juarez@razon.com.mx

El PRI en el Senado demandó que se cite a comparecer a los responsables de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex), para que aclaren las observaciones realizadas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y el presunto desfalco por más de 15 mil millones de pesos.

A través de un punto de acuerdo, el legislador priista Mario Zamora Gastélum estableció la exigencia de que la Comisión de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural revise, con los responsables, la información de la Cuenta Pública 2021 y mencione las medidas que ha realizado a raíz de dichas observaciones, así como las acciones que ha implementado para el combate a la corrupción en dicho organismo y el estado que guardan las denuncias interpuestas ante la Fiscalía General de la República (FGR).

Refirió que Segalmex fue creada para atender a la población más vulnerable de nuestro país; "sin embargo, esta dependencia se ha visto envuelta en diversos señalamientos".

El legislador por Sinaloa recordó que investigaciones periodísticas han descubierto que, en los años 2019 y 2020, la ASF y la Secretaría de la Función Pública (SFP) acusaban al exdirector de Administración y Finanzas de otorgar contratos sin licitar, con un posible daño al erario de ocho mil 637 millones de pesos, operando al interior de Segalmex una presunta red de corrupción.

Apuntó que, además, en el año de fundación del organismo a cargo de Ignacio Ovalle Fernández y de René Gavira Segreste, "sus irregularidades han sido de diversa índole, al tiempo en que también había indicios de triangulación de recursos y lavado de dinero que se encuentran vinculados a la empresa Libre Abordo, en favor de Nicolás Maduro".

Y, además, apuntó que "con la carencia de reglas de operación en Segalmex, que permitió el manejo discrecional de los recursos de la dependencia, al tiempo de establecer una red de proveedores que, mediante adjudicaciones directas, se hicieron de contratos multimillonarios, sin que mediara supervisión algu-

na, incluso del director general".

Zamora Gastélum añadió que, en la revisión de la cuenta pública en 2020, Segalmex fue la dependencia con más irregularidades, con un monto de cinco mil 640 millones de pesos, además de ser investigada por la FGR y por la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), por presuntos malos manejos, así como por la venta y el envío de alimentos a Venezuela.

Subrayó que, en julio del 2021, la UIF también abrió una investigación por anomalías en esa empresa, como compras simuladas, desvío de subsidios, asignaciones a empresas fantasma y faltantes de inventarios por cientos de millones de pesos, con el antecedente de que la ASF detectó, en el 2020, cerca de nueve mil millones de pesos cuyo destino no fue aclarado.

"Este caso de corrupción debe ser aclarado y, por ello, propongo invitar al titular de Segalmex a una reunión de trabajo, a fin de que explique y aclare sobre los montos observados por la Auditoría Superior de la Federación, el estado que guardan las denuncias interpuestas e investigaciones", indicó.



El recuento

Aglunos datos de la situación en Segalmex.

- Se detectaron presuntos desfalcos por más de 20 mil millones de pesos.
- La FGR presentó 38 denuncias contra presuntos responsables.
- Derivado de ello, obtuvo 22 órdenes de aprehensión contra 12 exfuncionarios, 4 empleados de la empresa Carregj y 6 beneficiarios de recursos desviados.
- Hasta ahora, se ha logrado la detención y proceso de 11 personas.



“ **ESTE CASO** de corrupción debe ser aclarado.

Propongo invitar al titular de Segalmex a una reunión de trabajo, a fin de que explique y aclare los montos observados por la ASF (y) el estado que guardan las denuncias”

Mario Zamora
Senador del PRI